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围剿Ā恶魔之花ā维护生态安全

改作风ǐ办实事，Ā新媒问政f帮你办ā来啦！我们力争用最短的时间ǐ最快的速度，为群众办实事ǐ解难题Ǒ你的关切我们捧在手心，你的诉求我们一问到底Ǒ我们将积极回应网友关切，
畅通网民诉求Ǒ如果你遇到困难和问题，欢迎向我们反映，我们将在第一时间帮办，并坚持有问必回ǐ有事必办ǐ全程跟踪ǐ一问到底Ǒ

虎山东路何时能贯通到燕山路？

我市有老旧房屋加装电梯计划吗？

üü新媒问政一周摘要

【交通类】

网友范先生咨询：淮上区沫河口
镇三铺村往高王村走的第一道桥，桥
面坑坑洼洼，大坑已经好久了，桥两边
也都开裂了，村里到底修不修了？

淮上区回复：您所反映的这段箱
涵已纳入淮上区住建交通局Ž农村四
好公路ž项目Ž三铺至横岭小鲁ž中的
一段，将于明年开工修建ʪ如有疑问，
请与沫河口镇人民政府联系，联系电
话：0552-2156306ʪ

网友郑先生咨询：淝河镇钱河渡
口什么时候有修桥计划？

怀远县回复：经淝河镇核实，目前
暂无钱河渡口修桥计划ʪ

网友徐先生咨询：虎山东路何时
能贯通到燕山路？

市重点工程中心回复：本段虎山
东路于7月初开工建设，工期240天，预
计将于明年3月初建成ʪ

网友王先生咨询：曹老集镇公交
首末站何时建成？何时投入使用？规划
了几条公交路线？

淮上区回复：经了解，曹老集镇公
交首末站建成时间和使用时间预计年
底，经向区住建交通局了解到规划公
交路线是市级安排，暂未获悉具体几
条路线，后续问题我们会积极与上级
部门沟通ʪ感谢您对我们的理解和支
持！如果您仍有疑问请与曹老集镇政
府联系，联系电话：0552-2599550ʪ

网友陈先生反映：140路公交车往东
方向在陶店家园设有站点，往西方向在
陶店家园没有站，路线为何这样设置？

市公交集团回复：由于兴技路与
迎宾大道交叉口无法左转，受道路条
件限制，140路公交车往西方向暂时无
法在陶店家园设置站点ʪ市民的反映，
我公司已记录，将在以后的线网优化
调整中统筹考虑ʪ

网友谷先生咨询：沫河口公交车站
已经正式投入使用了，请问公交公司有
计划增开沫河口至高铁南站的公交吗？

市公交集团回复：目前，开行沫河
口直达高铁蚌埠南站线路的条件暂不
具备，市民可乘坐175路公交车，换乘
127路公交车即可到达目的地ʪ市民也
可通过下载蚌埠公交APP选择定制公
交，客流达到一定人数，我公司将开通
定制专线满足您的出行需求ʪ

【民生和管理类】

网友乔女士咨询：龙子湖能否种植
一些荷花，就像南京玄武湖一样，增加
观赏性，游客游玩时，可以拍照留念Ǒ

市文发集团回复：龙子湖公园已
在以下几处种植了荷花：1.西公园荷花
池周边水域ʪ2.西公园月牙湾周边水
域ʪ3.西公园南园钓鱼平台周边水域ʪ
4.铁东路沿线大沟水域ʪ

网友江先生建议：在龙子湖岸边
设立大屏幕，实时显示各种环境参数，
让广大市民了解环境情况Ǒ

市文发集团回复：龙子湖公园管
理处已在南北分界线处设立两块大屏
幕，可以根据你的建议增加各种环境
参数内容，让广大市民了解环境情况ʪ

网友江先生咨询：路边停车免费
时间能否从半小时延长到一小时？

市城投公司回复：我公司依据《蚌
埠市人民政府关于印发蚌埠市城市道
路机动车临时停放管理办法等三个文
件的通知》（蚌政秘〔2016〕133号）中《蚌
埠市城市道路机动车临时停放服务收
费办法》第七条Ž城市道路机动车临时
停放收费时段：7：30Ÿ19：30，以计费标
准ʩ计费时间单位计算费用ʪ停车超过
30分钟连续计时收费，一小时为一个计
费时间单位，不足一小时的，按照一个
计费时间单位计算ʪž故目前我公司不
能擅自延长免费停车时长ʪ如有其他问
题，请联系客服电话：0552-2087555ʪ

网友卢先生咨询：随着金汇国际
二期ǐ三期入住人数增加，新新尚层东
门及北门两条路上的私家车，乱停车
较多，影响出行Ǒ新新尚层及新新家苑
之间的新苑西路规划停车位到底是单
向还是双向都可以停车？规划是否
合理？

市城投公司回复：我公司依据《蚌
埠市人民政府关于印发蚌埠市城市道
路机动车临时停放管理办法等三个文
件的通知》（蚌政秘〔2016〕133号）中

《蚌埠市城市道路机动车临时停车泊
位》第二条Ž城市道路机动车临时停车
泊位设置一般标准ž重新洗线ʩ划线，
进行停车泊位的建设工作ʪ经工作人
员现场核实，新苑西路为单侧泊位，泊
位符合建设规范ʪ如有其他问题，请联
系客服电话：0552-2087555ʪ

网友杨先生反映：解放路桥南岸
体育公园，为什么晚上不亮路灯？十天
只有一天亮灯Ǒ散步的市民看不清楚
路，是有物业管理吗？

市水利局回复：因亮化工程涉及
供电箱建设，占用少量城市绿地，制约
项目推进ʪ目前，我们正积极协调市城
管局办理城市绿地占地手续，待手续
完善后，实施亮化工程ʪ

网友赵先生建议：希望加大力度
管理滨河南路的人行慢道，既然是步
道，就不允许电动车ǐ自行车在上面骑
行Ǒ早晚锻炼身体的市民特别多，奔走
在塑胶跑道上，也有很多电动车，自行
车在人群中穿梭，很是危险，建议在漫
步道的两头设置回行栏杆，只允许行
人进出Ǒ

市水利局回复：滨河南路北侧的人
行道兼顾防洪通道，汛期需保障防汛车
辆通行ʪ靓淮河工程正在实施，待工程
实施后我们将会充分考虑您提出的建
议ʪ下一步将加大日常巡查管理，劝导
电瓶车和自行车在人行慢道上行驶ʪ

【住建类】

网友易先生咨询：龙子湖区幸福
村小沟北已经贴了拆迁取号的公告，
为什么网上没有公示具体拆迁补偿
政策？

龙子湖区回复：本次征地拆迁补
偿安置方案的依据为：蚌埠市人民政
府《关于调整蚌埠市集体土地征迁拆
迁补偿安置标准的通知》（蚌政[2013]
38号），《关于调整蚌埠市集体土地上
青苗房屋及附着物征迁补偿标准的通
知》（蚌政[2020]42号）ʪ

网友盛先生咨询：水游城小区b2
区，拆迁还原已接近10年，还原房居民
至今无法办理不动产权证Ǒ什么时候
才能拿到房产证？

蚌山区回复：经和自然资源部门
联系了解（自然资源部门负责不动产
权证办理工作），目前该项目大证已经
办理，已具备办理不动产权证条件ʪ目
前区住建局联合自然资源部门正督促
开发单位配合办理不动产权证ʪ如有
不清楚的地方，请与蚌山区住建局联
系，联系电话：3071306ʪ

网友张先生反映：朝阳路558号
（原红旗三路燃料公司四层小楼）两家
合用卫生间，房龄长，房子老化，是否
有拆迁改造计划？

蚌山区回复：该楼目前没有拆迁
计划，若居民希望拆除，可以集资去专
门做房屋安全鉴定的机构，鉴定等级
为C级或D级的，上交材料至黄庄街道
城管科，街道会为您申报ʪ

网友王先生咨询：禹会区大庆新
村二村有拆迁计划吗？

禹会区回复：大庆二村暂无征迁
计划ʪ

网友李先生咨询：张公山二村房
子老旧，大部分都漏水，顶楼漏到底
楼，40年的老房子，什么时候能拆？

禹会区回复：张公山二村暂无征
迁计划ʪ

网友李先生咨询：蚌埠市有没有
对老旧房屋加装电梯计划？

市住建局回复：目前暂时没有
计划ʪ

近年来，龙子湖区城市管理局建
立Ž区城管局Ÿ街道Ÿ社区Ÿ城管工
作站ž四级工作机制，积极开展城管进
社区工作，推进城市管理服务关口前
移，解决群众Ž急难愁盼ž问题ʪ

制定《龙子湖区城市管理局城市执
法进社区工作方案》，布局进驻工作，建
立健全驻点制度ʪ各街道城管执法中队
作为责任单位，安排一名执法队员作为
联系社区的直接责任人进驻各社区，与
社区建立日常联系制度，设立每周三Ž城

管接待日ž，接待社区居民来访，解决居
民反映的问题，变末端执法为源头治理ʪ

建立Ž协调Ÿ快处Ÿ巡查žŽ三位
一体ž机制，推动社区ʩ城管执法队员ʩ
物业服务企业ʩ居民代表四方共同参
与，及时解决社区内城市管理领域违
法违规问题，由城管执法部门指导社
区会同物业服务企业加大对小区的巡
查力度，确保第一时间发现问题ʩ第一
时间劝阻ʪ城管执法人员定期参与社
区居民议事会，帮助解答居民重点关

注的城市管理问题，为居民咨询ʩ投诉
举报和参与监督提供便捷；局法制室
对街道中队城管执法进社区工作进行
督查，查信息公开ʩ查在班在岗ʩ查工
作成效，引导执法队员树立服务理念，
把服务做到居民心坎上ʪ

该局开展Ž城管执法进社区，优化
小区环境百日行动ž，充分依托城管执
法进社区工作服务站，联合社区ʩ物业
全面摸底排查各自辖区工作站覆盖小
区存在的环境卫生治理方面问题，形

成问题清单81个ʪ该局对照Ž721工作
法ž要求，与社区ʩ物业协调配合，逐个
销号，及时汇总反馈问题整改情况ʪ

下一步，该局将以问题为导向，以
Ž城管进社区ž为载体，结合实际，通过
Ž队员进社区ʩ宣传进社区ʩ执法进社
区ž，积极为群众办实事ʩ做好事ʩ解难
事，不断提升群众的满意感ʩ获得感和
幸福感ʪ

（稿件来源Ā学习强国ā蚌埠学习
平台 作者：王轲）

龙子湖区：

城管执法进社区 服务群众零距离

市民反映，在银泰城西侧虎山公
园散步时，发现公园栈道边有大片高
达2米的植物，有色泽明艳的黄色花
序，其中一部分已经开花ʪŽ这是不是
网上说的入侵植物Ż加拿大一枝黄
花ż？请联系相关部门去看看ʪž市民在
网络平台留言ʪ

接到反映后，我们与虎山公园所
在区域蚌山区相关部门联系，一同前
往现场查看ʪ在市民描述的区域，我们
看到了这些植物ʪ一同前往现场的蚌
山区农业综合服务站站长ʩ高级农艺

师王红梅告诉记者，这些确实是入侵
植物Ž加拿大一枝黄花ž，已被列入《中
国外来入侵物种名单》（第二批）ʪ

蚌山区相关部门也组织人员前来
清除ʪ记者在现场看到，十余名园林工
人正在清除，旁边的自卸货车货箱已
快被堆满ʪ园林工人宋朝晖说，由于公
园面积较大，Ž加拿大一枝黄花ž的生
长面积也不小，十几名园林工人正在
分头分片进行清理，一天的时间应该
清理不完，但不管几天，肯定会把这种
入侵的有害植物全部清除干净ʪ

Ā恶魔之花ā 正在清除

事实上，近年来我市已多次发现
Ž加拿大一枝黄花ž这种有害入侵植
物，相关部门也组织了清除ʪ为什么
还没有能够完全清理干净，还是时有
发现呢？

专家表示，Ž加拿大一枝黄花ž的
清理难度极大ʪ一方面是由于它有着
强大的竞争优势，不仅传播能力强，
而且有两种繁殖方式，除了上述通过
种子进行传播的有性繁殖方式外，还
可以无性繁殖，通俗易懂地表述，就

是其根茎扦插到土壤中，就能生长成
为完整植株ʪ另一方面，虽然时常发
现ʩ经常清除，但这些行动大多是在
每年秋季Ž加拿大一枝黄花ž开花时
期进行ʪ每年4月Ÿ6月的幼苗期，如
果能够利用专业药剂对其植株进行
防除，其实效果更好ʪ但是Ž加拿大一
枝黄花ž在幼苗期时叶片是钝椭圆
形，没有开花期的鲜明特征，需要细
心观察才能认出 ，所以就很难被
发现ʪ

屡清屡长 为啥难除

蚌报融媒体记者 郝玉琳 文/图
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那么，为什么要大力清除这种看
起来Ž明艳动人ž的植物呢？王红梅介
绍，Ž加拿大一枝黄花ž是多年生草本
植物，花型色泽亮丽ʪ上世纪30年代，
被作为观赏植物引入中国，但是现在
已经成为恶性杂草之一ʪ

据了解，Ž加拿大一枝黄花ž对人
体健康并无危害，它的危害在于对本
地生态平衡的破坏和对本地生物多样
性的威胁ʪ它的地下根茎非常发达，对
土壤中养分的争夺能力极强，能够抢
夺走同一区域其他植物的养分，造成
其他植物死亡，从而对生物多样性构
成严重威胁ʪ

在分布区域方面，Ž加拿大一枝
黄花ž从山坡林地到沼泽地带均可生

长 ，常见于城乡荒地ʩ住宅旁ʩ废弃
地ʩ厂区ʩ山坡ʩ河坡ʩ公路边ʩ铁路沿
线ʩ绿化地带等区域ʪ这种植物耐旱ʩ
耐较贫瘠的土壤，因此在山坡荒地都
能生长良好，甚至在水泥地裂缝ʩ石
缝中也能茂盛生长ʪŽ加拿大一枝黄
花ž每年3月开始萌发，4月Ÿ9月为营
养生长期，7月初时，植株通常高达1
米以上，一般在10月中下旬开花，11
月底至12月中旬果实成熟，一株植株
可形成2万多粒种子，如果不加以清
理，每一株在第二年就能繁殖成一丛
或一小片ʪ

王红梅介绍，现在正是Ž加拿大一
枝黄花ž开花的时节，也是它容易被发
现ʩ被识别的时期ʪ现在这个时间段，

有何危害 怎样辨别

其他植物大多已经枯萎，不在开花
期，而Ż加拿大一枝黄花 ż的植株高
大ʩ色泽明艳，较易被发现，也是赶在
它形成种子之前切换它的这一繁殖
链条的有效时机ʪ

Ž加拿大一枝黄花ž可以简称为
Ž一枝黄花ž吗？答案是否定的ʪ专家介
绍，Ž加拿大一枝黄花ž的叶子是羽状，
叶长五六厘米，宽两三厘米，叶子正面

很粗糙，花是圆锥形ʪ本地的一枝黄花
繁殖能力较差，影响较小ʪ两者是不同
的种，不能混为一谈ʪŽ加拿大一枝黄
花ž属于恶性杂草，弊端大，为铲除对
象ʪ而本地一枝黄花是一般杂草，为常
规控制和利用对象ʪ辨别这两种植物，
一个有效方法就是观察叶片ŸŸ本地
一枝黄花的叶片较为光滑，而Ž加拿大
一枝黄花ž叶子正面粗糙ʪ

直立ǐ最高可达3米的茎ǐ明艳的黄色花序ǐ繁殖能力极强ǐ一开一大片ĂĂ这
样的Ā美丽花朵ā，并不是风景，而是有害入侵植物Ǒ

近日，有市民通过新媒问政平台反映，在银泰城西侧的虎山公园，发现了一片
正在疯狂生长的这种植物Ǒ为此，我们迅速联系相关部门，前往现场查看，确为入
侵植物Ā加拿大一枝黄花ā，又称Ā恶魔之花āǑ

▲工人正在清理虎
山公园的Ā加拿大一枝
黄花āǑ

Ā 加 拿 大 一 枝
黄花āǑ
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